



## 町内3つの中学校で少年式

～瀬戸中学校～  
(関連記事2ページ)

生涯学習だより

ふれあい

# いかいた

毎月第2日曜日は「家庭の日」です。

3月のテーマ“努力をたたえ合おう”

(実践方法)

- 入学、進学、就職を家族そろって明るい希望を持たせよう。
- 就職する子供と、職場における心がまえについて話し合おう。

平成23年  
3月1日発行

No.71

# 3月号

# 夢に向かって努力!

伊方町で、今年少年式を迎えるのは三崎中学校24名、瀬戸中学校21名、伊方中学校53名のあわせて98名。各学校で式典と記念行事が行われました。



2月4日、町内3つの中学校で少年式が行われました。少年式とは、昔の「元服」に当たるもので、14歳のお祝いとして愛媛県内の中学校では昭和39年から行われています。14歳になると少年法の対象となり、自分の行動に責任を持たなければいけないので「自覚」「立志」「健康」の3つを目標に定めています。

瀬戸中学校の式典では、井上校長から「勉強、スポーツは今やらないでいつやる。一人の人間として志を持つて目標に向かって努力してください」と激励の言葉が送られました。木嶋PTA会長からは、「人との出会いはあいさつからはじまる。感謝の気持ちを持つて人になってください。」とあいさつがありました。生徒を代表して3年阿部治貴くんからは、「目標を明確にして達成するための努力をしてください。みんなが夢にたどり着くことを願っています。」とお祝いの言葉を述べました。誓いのことばでは、2年生全員がステージに上がり一人ひとりが条幅に書きこめた四字熟語を披露し、その文字に込めた決意を発表しました。

伊方中学校では、在校生を代表して3年谷村温樹くんから「決意は実行しないと意味がない。」と前置きした上で「努力したものが成功するとは限らない。しかし、努力しないとなにもじまらない。」とそれぞれが掲げた決意を達成するための言葉が送られました。



一人ひとりが大きな声で決意発表  
(伊方中)



「少年の日の歌」をみんなで元気よく歌う  
(三崎中)



決意を四字熟語に込めて発表  
(瀬戸中)

瀬戸中学校は親子でスタート



三崎中学校はグループでスタート



ようやく堀切大橋。のこりあと半分。頑張ろう！(伊方中)

式典の後、三崎・瀬戸中学校では記念行事が行われました。伊方中学校は、1月25日に記念行事は実施しました。三崎フェリー乗り場から伊方中学校までの、およそ30kmの記念ウォークに生徒全員と保護者14名が挑戦しました。途中、チェックポイントでの保護者のサポート隊に支えられながらゴールを目指しました。三崎中学校は、大久展望台から佐田岬灯台駐車場の24kmを歩きました。今回の少年式を迎える生徒数にあわせてこの距離に決めたそうです。当時は、残念ながら1名の欠席者により生徒23名が6つの班に分かれて2分おきにスタート。班の中で助け合いながらゴールを目指しました。

瀬戸中学校は、佐田岬灯台駐車場をスタートし、瀬戸中学校をゴールとするおよそ34kmに生徒全員と保護者25名が挑戦しました。出発前に親子で記念写真を撮影した後、親子で記念ウォークに出発です。この日の天気と同じように、晴れ晴れとしたいい顔でゴールに向かつて足を進めっていました。午後5時まえ一番最初にゴールにたどり着いたのは生徒の岩井くんでした。その後、周囲が暗くなつた午後6時30分までの間に全員が完歩できました。ゴールでは、保護者の方たちが準備した豚汁をいただき冷えた体を温め、全員がやり遂げた充実感に浸っていました。



ゴールテープには2年生53名の寄せ書きが書かれている(伊方中)



大久展望台を元気よくスタート  
(三崎中)



出発前の記念撮影(瀬戸中)

# 大浜チームが優勝!

## 第4回伊方駅伝大会



沿道の声援を受けて



伊方中バスケ部1区から2区へのタスキリレー

2月13日、田之浦集会所横をスタートし、大浜折り返し、伊方中学校をゴールとする18.94kmを走る伊方駅伝大会が開催され、24チームが参加しました。

この大会は、1部は地域単位の年齢別構成によるチームで10人でタスキを繋ぎます。2部は、小学校5年生以上の愛好者によるチームで男子は5人、女子は7人のチームで走ります。

この日は、前日の強風と打って変わって穏やかな駅伝日和となりました。二見小学校体育館での開会式で10人でタスキを繋ぎます。2部は、小学校5年生以上の愛好者によるチームで男子は5人、女子は7人のチームで走ります。

この大会は、1部は地域単位の年齢別構成によるチームで10人でタスキを繋ぎます。2部は、小学校5年生以上の愛好者によるチームで男子は5人、女子は7人のチームで走ります。

この日は、前日の強風と打って変わって穏やかな駅伝日和となりました。二見小学校体育館での開会式で10人でタスキを繋ぎます。2部は、小学校5年生以上の愛好者によるチームで男子は5人、女子は7人のチームで走ります。

この日は、前日の強風と打って変わって穏やかな駅伝日和となりました。二見小学校体育館での開会式で10人でタスキを繋ぎます。2部は、小学校5年生以上の愛好者によるチームで男子は5人、女子は7人のチームで走ります。

伊方中バスケ部1区から2区へのタスキリレー

部	順位	チーム名	記録
1部	優勝	大浜	1:12:12
	2位	湊浦	1:12:46
	3位	畠	1:15:03
2部男子	優勝	伊方中バスケA	1:09:14
	2位	伊方中野球部A	1:10:16
	3位	伊方サービス	1:10:43
2部女子	優勝	伊方中バスケ部	1:19:53
	2位	伊方中バレー部	1:29:00
	3位	伊方中プラスバンド部	1:42:07



2部男子優勝の伊方中バスケA



1部優勝の大浜チーム



講師のらくさぶろう先生



# 天候が心配される中、成人講座実施

積雪のため開催が危ぶまれた成人講座は、1月30日に予定どおり実施しました。雪の影響で若干開会時間を遅らせましたが、75名の参加によりはじめに合同厄払い神事を行いました。

記念講演では、南海放送ラジオの朝の顔である「くさびくさぶろうさん」に「一日一笑 自分のために」と題して講演をしていただきました。くさびくさぶろうさんの生い立ちからこれまでの身の回りのこと、新婚当時や夫婦の話、93歳のおばあちゃんの話などをおもしろおかしく紹介していただきました。参加者の気がそえてきたかと思えば、イントネーションとか言葉の強弱等のめごとな話術により気を振り向かせていました。日常の中で、おもしろいことを自分で探して一日一回は笑っていただきたいとアドバイスがありました。また、サラリーマン川柳の紹介もありました。プロポーズあの日に帰つて断りたい」「朝出した粗大ゴミが夜帰る」会場はみんなの笑い声で一杯になり、中には涙を出しながら笑う方も見られました。

懇親会では、アカペラでマイクを持って歌い出す飛び入り等もあり、みなさん和やかな雰囲気で楽しんでいました。

# 伊方町特別支援教育支援員募集

障害のある児童・生徒一人一人のニーズに応じた適切な教育を実施するためのサポートを充実し、豊かな学校生活を過ごすことを目的として、支援員を募集いたします。

## 1. 応募要件

- ①地方公務員法第16条各号のいずれにも該当しない者
  - ②普通自動車免許を取得している者
  - ③特別支援教育の充実に意欲のある者
- ※小学校等の教諭免許状取得者は優先的に採用される場合があります。

## 2. 募集職種及び採用予定人員等

- 採用予定人員 3名  
期 間 採用から平成24年3月31日(継続あり)  
勤務先 教育委員会が指定する学校  
勤務形態 伊方町学校管理規則第4条で定める休業日以外の日で学校長が必要と認めた時間(1日8時間以内)  
職務内容 伊方町立学校特別支援教育支援員設置要綱第3条第1項に定められた職務(障害を持つ児童・生徒への支援)  
賃金等 伊方町の単純な労務に雇用される職員の給与に関する規程に準じて支給(職員に準じて通勤

手当あり)

社会保険及び労災保険等に加入予定

その他の 今回採用にならなくても、登録しておくと必要な期間に応じて雇用される場合があります。  
※登録された方が必ず雇用されるとは限りません

## 3. 試験日 平成23年3月下旬

試験会場 伊方町役場 3階 会議室他

試験内容 書類審査及び面接

## 4. 申し込み方法等

### ①必要書類

- ・履歴書及び普通自動車運転免許証の写し
- ・介護に関する資格や教員免許等の写し(資格を持っている場合)

②申込期限 平成23年3月15日(火)

③申込先・問い合わせ先

〒796-0301 西宇和郡伊方町湊浦1993番地1  
伊方町教育委員会学校教育課(役場3階)  
電話 0894-38-2660

## 5. 採用通知等

①採用通知 平成23年3月下旬

②採用年月日 平成23年4月1日以降

認めあい 支えあおう  
梅原司平コンサート



この日は、暴風雪波浪警報が発令され風の影響により汽車や飛行機等の交通機関も少し乱れていたようですが、観客も手拍子をしたりいっしょに歌ったり、また歌の合間のお話にはいろいろ考えさせられることが、思わず笑ってしまう内容もありました。8曲目の人として、小学生や高校生、一般の方およそ50名がステージに上がり梅原さんと一緒に歌いました。アンコール、サイン会にもこだえていただけ取つたことと思います。



2月12日、伊方町民会館において伊方町精神保健部ランティアグループ「なましさ」主催の「梅原司平メッセージコンサート」が開催されました。このコンサートは、「障害の有無に関わらず、認めあい支えあって生きていける世の中になつて欲しい」という願いがこめられています。町内外からおよそ400名が集まり歌と楽しいお話をの中で、平和へ寄せる思いやすべての人が同じであること。また、子どもたちの叫びや大人の責務について語られました。

中央公民館1階ロビーにて、パッチワーク・ペン習字教室作品・かまぼこ板の絵・俳句・川柳を展示していますので、是非ご覧下さい。

中央公民館からのお知らせ

## 作品展示のお知らせ



中央公民館が実施した「いかたおえかきひろば春・夏」の作品から次の2点が入賞しました。

## ○第16回 全国「かまぼこ板の絵」展覧会(ギャラリーしるかわ)

佳作

伊方小学校4年 井上歩未さん

## ○第18回 「世界こども图画コンテスト」

国内優良賞

伊方小学校1年 菊池加偉くん

# 公民館だより

## 「一見公民館まつり開催!!」

### 町見公民館

今年で27回目を迎える一見公民館まつりが2月6日(日)、一見小学校体育館を主会場に「見小学校学芸会」と並行して開催されました。

当日は、早朝より八幡浜漁協町見支所

女性部の新鮮なイワシ等の海の幸即売と亀ヶ池生活研究協議会のふるさとの味即売があり、ホカホカのお好み焼きは寒さで冷えたお客様の身体を温め、大変好評でした。

作品展示コーナーでは、保育所園児のお絵かき、小・中学生の書道や絵画、各団体の手芸、生け花、短歌、俳句、絵手紙等、たくさんの作品が体育館半分のスペースいっぱいに展示され、作品出展をされた方からは、作品作りで苦労された事を、観覧されている方に話されている場面もありました。

午後からの「芸能発表の飛び入り」にはお三万の飛び入りを含む14曲の舞踊・歌謡が披露されました。

ふりげんを。まだまだ寒い日が続きますかー、風邪など召せぬよう元気でがんばっておくんなセー。」マイクパフォーマンスをすると、会場はドッと沸きました。出演されたみなさんは丁寧の練習の成果を存分に發揮され、最後はもちまきで、和やかな雰囲気に包まれつつ、まつりはお開きとなりました。

出展・即売、出演および協力してくれたみなさん、ありがとうございました。

スキー教室は、経験者と初心者の班に別れて、午前と午後2時間ずつ、元のインストラクターの方の指導で行われました。

経験者の班は、始めからリフトに乗つての講習です。久しぶりのスキーでちよつと不安な子もいましたが、コツを思い出すと、すぐに慣れた様子で、いろいろな技をこなしていました。

午後からは、初心者の子どもたちもリフトに乗つて、経験者の班と同様、何度もゲレンデを滑っていました。帰る頃にはスキー板を平行に揃え勢い良く滑り、軽快にターンをする子もいました。きっと午後からの2時間は、楽しくてアツという間に時間が過ぎたことと思います。

潮来(いたこ)の伊太郎さんが、旅の途中、このまつりに訪れたという設定で、三度笠に着物姿で登場し、潮来笠を熱唱し、「二見のみなさん、お久し



ひょっこり踊り



旅の途中の伊太郎さん



今年のスキー教室も、全員怪我もなく無事に終えることが出来ました。お天気にも恵まれて充々雪山でのスキをして楽しむことができました。

# 雪山スキー教室

### 瀬戸公民館

2月5日(土)小田スキー場にて、瀬戸公民館の恒例行事となっている雪山スキー教室を開催。瀬戸地域の小学5・6年生の希望者13名が参加しました。

当日のスキー場は、日差しも暖かく遠くの景色もはっきりと見える絶好のコンディションで、約120㌢の雪が積雪しているゲレンデには、多くの家族連れや、団体の方で賑わっています。

スキー教室は、経験者と初心者の班に別れて、午前と午後2時間ずつ、元のインストラクターの方の指導で行われました。

経験者の班は、始めからリフトに乗つての講習です。久しぶりのスキーでちよつと不安な子もいましたが、コツを思い出すと、すぐに慣れた様子で、いろいろな技をこなしていました。

午後からは、初心者の子どもたちもリフトに乗つて、経験者の班と同様、何度もゲレンデを滑っていました。帰る頃にはスキー板を平行に揃え勢い良く滑り、軽快にターンをする子もいました。きっと午後からの2時間は、楽しくてアツという間に時間が過ぎたことと思います。

いろいろなスキー技術に挑戦していました。

初心者の班は、平らに近いゲレンデ

の場所で、スキー板の履き方から、転び方、歩く練習など基礎をみっちり指導してもらいました。最初は減速できず止まることもできなくて転倒していく子も、お風呂には、だいぶコツを掴んできたように方向転換などにも挑戦していました。

お風呂は、毎年恒例?のカレーです。

慣れないスキーで疲れたせいか、みんなおなかペコペコだったようで、おかわりをする子がたくさんいました。

午後からは、初心者の子どもたちもリフトに乗つて、経験者の班と同様、何度もゲレンデを滑っていました。帰る頃にはスキー板を平行に揃え勢い良く滑り、軽快にターンをする子もいました。きっと午後

# 岬路を40チームのランナーが駆け巡る!

## 第43回 三崎駅伝大会

三崎公民館

第43回三崎駅伝大会が1月23日(日)に開催され、参加40チームが全長15.6kmを5区間(ヒギナード区間)で競い合いました。この日は、寒さも和らぎ絶好の駅伝日和に恵まれ、佐田岬小学校前を一斉に元気よくスタートし、それぞれの中継所ではチームの仲間の思いと汗を乗せたタスキをつないでいました。また、沿道では応援に駆けつけた沢山の人たちが、顔を真っ赤にして頑張る選手たちに惜しみない声援が送られ、日頃の体力づくりの鍛錬や声援の後押しもあってか今大会では3部門7区間において区間新記録やチーム新記録が誕生しました。



タスキにみんなの思いをのせ軽快にスタート

### 総合成績表

部	順位	チーム名	記録
中学男子の部	優勝	三崎中3年	58分22秒
	準優勝	三中卓球部A	1時間00分05秒
中学女子の部	優勝	三崎中女子バレー部A	1時間08分20秒
	準優勝	三崎中ソフトテニスA	1時間10分12秒
高校男子の部	優勝	三崎高校軟式野球部A	54分41秒
	準優勝	三崎高校サッカー部	56分43秒
一般の部	優勝	2929B	新 55分19秒
	準優勝	Goレンジャー	1時間04分34秒
	3位	ディープ・インパクト	1時間06分16秒
女子の部	優勝	三崎高校女子バーボール部	1時間12分23秒
	準優勝	三崎高校女子卓球部+a	1時間13分54秒
ビギナーの部	優勝	SIXファイターズ	1時間04分59秒
	準優勝	しらなみランナーズ	1時間05分04秒

### 区間新記録

部	区	氏名(チーム名)	記録
一般の部	2区	片岡 雄太(2929B)	13分41秒
中学女子の部	5区	中島 仁 誉(三崎中ソフトテニスA)	15分58秒
ビギナーの部	1区	三好 敦彦(農協)	8分28秒
ビギナーの部	2区	佐々木 翔(しらなみランナーズ)	6分22秒
ビギナーの部	3区	清家慎太郎(商工会青年部)	9分18秒
ビギナーの部	4区	中川祐二(ティーチャーズ)	8分42秒
ビギナーの部	5区	玉里将平(SIXファイターズ)	9分19秒



これは、新たな年の始まりに自己の目標を定め、豊かで住みよい地域発展のため行われているもので、今年は伊方町商工会の協力を得て講師に地域振興コミュニティセンターの西澤依里子先生をお迎えし、「地域活性化は自分たちで」をテーマにご講演を頂きました。



西澤先生は、  
テレビ和歌山の  
リポーターをされていた経験から、地域活性化の原点に触れ様々な町づくりの体



見を求める場面もあり、会場が一体となつた講座となりました。壮年層は伊方町の中核を担う年齢ということもあり、これからも様々な分野においての講座を開催いたしたいと考えております。

1月10日(日)伊方町壮年会員を対象とした壮年講座が、同会主催の新春交歓会

と合わせて、中央公民館において開催されました。

講演の内容については「不便の魅力」や「都会が失ってしまったものと出会える町」、「オンラインの伊方の商品づくり」のほか、前日に撮られた町内の写真を映し、そこに住んでいる人には分からない外から見た町の良いところ、アピールできるところについてなどの講話がありました。

また講演中には、地域活性化のため耳を傾けている参加者に質問を投げかけ意見を求める場面もあり、会場が一体となつた講座となりました。

壮年層は伊方町の中核を担う年齢ということもあり、これからも様々な分野においての講座を開催いたしたいと考えております。

## 平成23年 壮年講座・新春交歓会

中央・町見公民館



# 学校通信



直前になり、空は雪模様。心配した学芸会が1月30日(日)に予定通り実施されました。時折雪がちらつく、今年一番の冷え込みでしたが、老いも若きもたくさん集まつていただきました。開演中は、児童たちの巧みな演技で、体育館は笑いがあふれていました。1年生の劇は、「じゅげむ」です。長い名前「じゅげむ」と連呼して、落ちを楽しませてくれました。2・3年生の劇は「じぶんの学校」で、ミコージカルのように演じていました。



4・5年生の劇は「まぬけ村」で、テンポ良い息のあつた演技で観客を魅了しました。6年生の劇は、「絵姿女房」で、5人が少なからずそれぞれの個性を出しきつて演技しました。また、教職員も「じらゆきひぬその2」を演技し、終始盛り上がりました。学芸会が終了し、帰宅する方から、「楽しかった」、「(学芸会は)いいですね」との言葉を聞き、地域の楽しみとなつていきました。私も、この学芸会を、今後も盛り上げていきたいと思いました。

## 楽しかった学芸会

### 水ヶ浦小学校

## 笑顔輝く、学芸会

### 二名津小学校

1月30日、粉雪が舞う中、児童の家族はもとより大勢の地域の方々にも御来場いただき、学芸会を行いました。

昔話の大好き1・2年生は、「ねずみの嫁入り」を、一人が何役もこなして所せましとかけまわり、元気一杯演じました。3・4年生は「ヒーロー伝」で、戦後日本の子どもたちを元気づけ、今では世界中の子どもたちに愛されているドラマやアニメのヒーローを物語仕立てにして演じました。3年生から6年生による器楽演奏は、組曲「展览会の絵」より「キエフの大門」です。難しい曲ですが、毎日の練習を積み重ね、見事に演奏することができます。五年生は、子どもたちが話し合つたことをもとに現代風の劇「友情」を創作し、観客は絆の深い友情が生まれていく様子に心を強く揺り動かされました。6年生は、役になりきるだけでなく、大道具から小道具、背景画など自分たちで協力して作成して「猫の島のお客様」の劇を創り上げました。小学校生活最後の舞台にふさわしく一人一人が堂々と演技をするこ



1月30日、粉雪が舞う中、児童の家族はもとより大勢の地域の方々にも御来場いただき、学芸会を行いました。

昔話の大好き1・2年生は、「ねずみの嫁入り」を、一人が何役もこなして所せましとかけまわり、元気一杯演じました。3・4年生は「ヒーロー伝」で、戦後日本の子どもたちを元気づけ、今では世界中の子どもたちに愛されているドラマやアニメのヒーローを物語仕立てにして演じました。3年生から6年生による器楽演奏は、組曲「展览会の絵」より「キエフの大門」です。難しい曲ですが、毎日の練習を積み重ね、見事に演奏することができます。五年生は、子どもたちが話し合つたことをもとに現代風の劇「友情」を創作し、観客は絆の深い友情が生まれていく様子に心を強く揺り動かされました。6年生は、役になりきるだけでなく、大道具から小道具、背景画など自分たちで協力して作成して「猫の島のお客様」の劇を創り上げました。小学校生活最後の舞台にふさわしく一人一人が堂々と演技をするこ

じができる、子どもたちの心が伝わってきました。

1年生からの年生までバワエティに富んだ内容で、子どもたち一人一人が自分の役割・台詞に責任をもって取り組むことができました。学芸会後の、「みんなで気持ちを合わせてやることことができたし、今まで練習してきたことを全部出し切ることができてよかったです。」といふ表情に子どもたちの成長を感じた一日でした。



# 図書館だより



## 3月 図書館カレンダー

日	月	火	水	木	金	土
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	(12)
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	(26)
27	28	29	30	31		

○…おはなし会  
■…休館日

### 利用案内

- 開館日時／火曜日～日曜日 午前9時30分～午後6時
- 休館日／毎週月曜日（月曜日が祝日のときはその翌日も）祝日、月末図書整理日、年末年始、蔵書点検日
- 瀬戸・三崎地域の方へ  
瀬戸市民センター・三崎公民館で図書と雑誌の返却ができます。
- 伊方町立図書館（伊方町生涯学習センター2階）  
愛媛県西宇和郡伊方町湊浦1992番地  
TEL(0894) 38-0607

## 新着図書

### ●オススメ



- **にんじんさんとじゃかじやかじやん**  
／長野ヒデ子 作・絵

#### 〈内容紹介〉

にんじんさん、きゅうりさん、かぼちゃさん、さといもさんが、ころころにこにこと、やってきた。みんなが入っていったいどころはおおにぎわいのじゃかじやかじやん。いったい何をしているんだろう？



- **秘密のスイーツ**

／林 真理子 著

#### 〈内容紹介〉

神社の石の柱にあいた穴から、66年前の戦争中の日本を生きる雪子へお菓子を送る理沙。小さなタイムトンネルで結ばれた2人の友情を描く。



- **ガラシャ**

／宮木 あや子 著

#### 〈内容紹介〉

嫁いだ後にはじめての恋を知った玉子はガラシャと名を改め、異国の神に祈り続ける。彼女の侍女・糸もまた、報われぬ愛に身をこがし…。叶わぬ恋が紡ぐ戦国純愛絵巻。



- **完全なる首長竜の日**

／乾 緑郎 著

#### 〈内容紹介〉

自殺未遂により植物状態となった弟の過去を探る少女漫画家の淳美。ある日、謎の女性からかかってきた電話によって、淳美の周囲で不可思議な出来事が起りはじめる…

### 《児童》

- ききみみずきん／いもとようこ 作・絵
- おかあさんは、なにしてるの？／ドロシー・マリノ 作・絵、  
こみやゆう 訳
- いつか、きっと／ティエリ・ルナン 文、  
オリヴィエ・タレック 絵、平岡敦 訳
- ドラゴンはキャプテン／茂市久美子 作、とよたかずひこ 絵
- リンリンちゃんとワンゴ天才発明会社／丘紫真璃 作、MICOA 絵
- ジャミーラの青いスカーフ／ルクサン・カーン 作、もりうちすみこ 訳  
ほか

### 《一般》

- この人から受け継ぐもの／井上 ひさし 著
- KAGEROU／齋藤 智裕 著
- エルニーニョ／中島 京子 著
- キリハラキリコ／紺野 キリフキ 著
- あの頃の誰か／東野 圭吾 著
- 無縁社会の正体／橋木 俊詔 著
- 花粉症がラクになる／赤城 智美、吉村 史郎 著
- きことわ／朝吹 真理子 著
- 苦役列車／西村 賢太 著

ほか

## 《お知らせ》

図書利用カードをお持ちの方で、進学・就職等により4月以降に転居予定のある方は、変更登録をしていただきまますようお願いいたします。  
変更の手続きは、図書館カウンターでできます。



## ピッピスおはなし会のごあんない ～今月のおはなし会～

日 時：12日(土)・26日(土) 午後2時～

場 所：図書館 おはなしコーナー



対象者：未就学児童および親子

小学校低学年児童

絵本や紙芝居などたのしいおはなしを聞かせてくれるよ。みんな、きてね！

## ライフアップ講座のご案内(第5回)

日頃の運動不足を感じていませんか? ストレスを溜めていませんか?

みんなで楽しく身体を動かし、心地良い汗をかきませんか?

ご参加をお待ちしております。

**日 時** 平成23年3月9日(水)18:30~20:00  
**場 所** 伊方町生涯学習センター 5階 多目的ホール

**内 容** 「ニュースポーツを楽しもう!」  
軽スポーツ、レクリエーション・スポーツともいわれるニュースポーツで楽しく身体を動かしましょう。



今回は「KIN-BALL(キンボール)」を予定しています。  
(直径122cm、重さ約1kg  
の大玉を使った楽しいゲームです。)

**講 師** 田丸与七郎先生  
(伊方町体育指導委員会委員長)

**定 員** 20名程度

**受 講 料** 無料

**持参品等** 運動のできる服装

水、お茶、スポーツドリンクなど

**申込方法** 3月7日(月)までに住所・氏名・電話番号を生涯学習課へご連絡ください。  
伊方町教育委員会 生涯学習課

TEL 38-2661 FAX 38-1179

## 児遊館より

### ティッシュケースを作りましょう!

3月19日(土)午後2時から、ティッシュケースを作りましょう!

参加される方は当日時間までに、3階児遊館にお越し下さい。

参加費:無料

### 映画上映会のご案内

3月12日(土)3階児遊館にて映画上映会を行います。

室内が狭く、人数に限りがありますので早めにお越し下さい。

**場 所** 児遊館内 集会室

**作 品 名** どうぶつ宝島

**上 映 時 間** 1回目 10:00~11:18  
2回目 15:00~16:18



### 【お問い合わせ】

伊方町生涯学習センター内 児遊館 38-0211(内線856)

## 伊方スポーツセンター遊びム

### 初心者スイム

**内 容** 泳げなくても安心、基本からゆっくり指導いたします。また、今よりもスムーズに泳ぎたい等のアドバイスも致します。  
**期 間** 3月11・18・25日(金曜日)  
**料 金** 施設使用料のみ 200円/(1回)  
**時 間** 19:00~19:30  
**対 象** 一般成人男女(健康な方に限る)



### 水中ウォーキング教室のご案内

**【期 間】** 3月9日・23日(第2、第4水曜日)  
**【時 間】** ①10:00~10:40 ②13:10~13:50  
**【対象者】** 一般成人男女  
**【場 所】** 伊方スポーツセンター2階プール  
**【受講料】** 施設使用料のみ 200円/(1回)  
**【持ち物】** 水泳道具  
**【内 容】** ただ歩くだけじゃつまらない!腰痛、肩こり予防や、二の腕、ウエスト、太もも、お尻シェイプなどに効果的なウォーキングをご紹介いたします。また、リラクゼーション効果のある、浮きポールも使用します。



なお、くわしいお問い合わせは、下記にご連絡ください。

伊方スポーツセンター ☎ 38-1100  
☎ 38-0776

1月26日、文化財防火デーにあわせて、二名津の二名神社で文化財模擬火災訓練が行われました。文化財はかけがえのない郷土の歴史と文化の結晶です。私たち一人一人の心がけで、大切に守り伝えています。



文化財を  
火災から守る



## 関連企画・スライド講演会

# 「アコウ樹とかけがえのない仲間たち(仮称)」

日 時・3月5日(土) 18時～20時

## 会 場・三崎公民館4階会議室

講 師・水本孝志さん  
(佐田岬半島生物研究舎)

## ◆ 今月のきょうどかん ◆

2011年 3月						
日	月	火	水	木	金	土
		1	2	3	4	5
6	7	8	9	10	11	12
13	14	15	16	17	18	19
20	21	22	23	24	25	26
27	28	29	30	31		

■=おやすみ ■=夜フライドトースト

「三崎のアコウ」天然記念物指定90周年記念企画展

# 大きなアコウ樹の下で — 共存したい佐田岬半島の宝物 —

平成23年3月3日(木)～5月8日(日)

大正10年3月3日、「三崎村アコウ樹」が、当時の内務省から国の天然記念物に指定されました。90年目の節目を迎えた今年、佐田岬半島のシンボルとなったこのアコウ樹の価値をもう一度わいたたちみんなでたどりましょう。



# 町見郷士館から

川永田の大草履

# 佐田岬民俗ノート

そんな伝承地のひとつ、川永田では、今年は1月21日(月)に朝8時から「大草履作り」が行われました。((ヨーテイセンターランチ横の選果場)昔の公会堂跡地)に正副区長

伊方町内では20  
もの大草履が毎  
います。稻作地  
が自前で入手で  
きない地域であ  
りながら、この  
伝承密度の濃さ  
は、愛媛県内で  
も随一ではない  
でしょうか。

年明けから早  
町内各地で大き  
く作る行事が行わ  
高知県西部から  
南予地方にかけ  
承されている行

川永田の

A black and white photograph capturing a somber and organized scene. A long, low table, draped with a patterned cloth, is the central focus. It is densely packed with numerous small, rectangular objects, which could be ancient artifacts or documents. A group of approximately ten people, mostly men dressed in dark, simple clothing, are gathered around the table. They are using long, thin wooden sticks or probes to carefully handle and examine the items on the table. The lighting is dramatic, coming from the side, which creates strong shadows and highlights the texture of the objects and the expressions of the people. The overall atmosphere is one of careful documentation and historical significance.

川永田のネンブツハジメ（2011年1月21日撮影）

## 調査協力・川永田地区のみなさん

先月号の狛犬の答えは、①井  
野浦・②串・③松・④明神  
⑤正野・⑥与侈でした。

にオペントーにせ入れた俵型の赤飯おむすび2個ずつ頂いて行事は無事終了。今年も地域の安寧を願つた才オヒト様の大草履が地域を東西からほっこり挟んで、近づいて来る春を待ちます。

さんや老人会有志を中心に  
20数人集まり、昨年の草履  
を回収したり、今年の新藁  
をたたいて柔らかくしたり、  
各家に配る御札を刷ったり  
と、忙しそうです。

草履に添えられるオベン  
ト一とよぶ藁包みには、赤  
飯の俵型おむすび4個と、  
悪いものが来ても固くて歯  
が立たないと降参するよう  
に石を入れるそつです。2

mほどのあるタブノキの枝を削って面取りし、お寺の和尚さんに願文を書いてもらつたヒヤクマンベンのトウバも準備できました。

# 思いをつなげて

三崎中学校 3年 阿部 美香

私は中学2年生の時、「おりづるの旅プロジェクト」というものに参加しました。このプロジェクトは、たくさんの人にもっと戦争のことや平和のことを知つてもらいたい、という思いで立ち上げました。私が戦争のことについてよく考えるようになったのは、プロジェクトを立ち上げる少し前に行つた広島での平和学習があつたからです。資料館へ行つたり、戦争を体験した人から話を聞いたりしました。資料館には、ぼろぼろになつた服、形見として親が残していた子どもの爪、焼けてつながつたら本の瓶などたくさんの原爆の跡があり、今自分がどれほど幸せなのかを思い知らされるものばかりでした。たくさんのものがある中、黒焦げの弁当箱がありました。「しげる君の弁当」です。しげる君は自分が作った野菜を初めて収穫し、お母さんに弁当

につめてちらりと出かけました。  
しかし、出かけた先で原爆に  
あい、その弁当を食べること  
のないまま亡くなってしまつ  
たそうです。私たちは、實際  
に再現されたしげる君の弁当  
を食べました。今みたいに、  
ぜいたくにからあげや卵焼き  
が入っているわけではありません  
せん。それなのに、初めて収  
穫した野菜で愛情込めて作っ  
てくれたお母さんの弁当を食  
べられなかつたしげる君。そ  
の気持ちを考えると、とても  
悲しい気持ちになり、親に感  
謝する気持ちを忘れないよう  
にしよう、と思いました。黒  
焦げになつた自分の息子の弁  
当を見つけたお母さんはどん  
な気持ちだったのでしょうか。  
戦争の苦しみを味わつたこと  
のない私にとって、その気持ち  
は一生わからぬものかも  
しれません。

たのは、あつと戦争のことを話せないでいたのです。都  
市になると、当時の光景を思い出  
し震えが止まらないのです。  
今でも「自分は被爆者だ」と他人  
に叫べば隠し生きたい人  
がたくさんいました。  
そんな中、「じんた悲劇をくり  
返さないために」と私たちに  
戦争の話をしつづけたのが、  
は岡田さんという方です。岡  
田さんは子どもの頃、被爆さ  
れました。被爆されたその日、  
いつも通りお姉さんが「行つて  
おまわす」と叫ぶ、岡田さんは  
「行つていりしゃご」と返しました。  
しかし、その口から何  
十年経つた今でも、お姉さんの  
「ただいま」という声を聞い  
ていないと岡田さんは言つて  
いました。「ただいま」「ねか  
えり」などいの家でも、ひとの  
国でも必ず言つていると思います。  
私の家でも言つています。  
それがどれほど幸せなのか、  
か、教えていたこともありません  
でした。それだけではあります  
せん。岡田さんは夕日が怖い  
そうです。夕日の赤色や光で、  
被爆したあの日のことを思い  
出されるのです。「ねえおひつ  
じ岡田さんだけが思つてこね

爆された方たちのほとんどの人があそ思つてゐるのではな  
いでしょうか。普段、私たちが「きれいだ」と見ているものは、被爆された方たちにとって恐怖の対象となつてゐるの  
です。それは、すこく悲しいことだと私は思います。なぜ、何の罪もない人が何十年経つても苦しまなければいけない  
のでしょうか。そんな辛く、悲しいことを繰り返さないためにも、今の私たちにもできることがあると思います。この  
ような被爆された方の思いを知り、立ち上げたのが「おひづるの旅プロジェクト」です。プロジェクトでは私たちが  
中心となつて私の住む町に岡田さんを招き、講演会を聞きました。演題は「平和と戦争」についてです。来てくださつた300人くらいの人たちはどんな思いで岡田さんの話を聞いて、何を思ったのでしょうか。私は、「私たちが行動しなければ」と思いました。二度と戦争を繰り返さないためにも、行動しなければいけないのは被爆された方たちだけではないと思います。自分も平

和に関わっている。私が岡田さんの話を聞きそう思つたようには、来てくださった中の人でも多くの人が私と同じことを思つてくれたのならば、講演会を聞いてよかつたと心から思います。勇気をふりしほり伝えてくれたことを、私たちもしっかりと受けとめ、まだ戦争のことを見つかりと受けとめ、たために伝えたいことなど、考えればできるることはたくさんあります。小さなことでも、行動していくことが大切なことです。

